

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

LA CORRESPONDENCIA  
Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población, un mes . . . 1'25  
Fuera, trimestre . . . 4'00  
Número atrasado . . . 0'25

Anuncios y noticias  
a precios convencionales

Año VII



Alicante: Jueves 12 de Junio de 1919



Núm. 1.781

Cuestiones obreras

## La huelga de Elche

Por ser mujeres y por ser obreras, nos es simpática la huelga que sostienen las trabajadoras de Elche.

No vale decir que son muchas las pretensiones demandadas, que á este paso va á ser imposible la vida de las industrias, que á la postre serán los obreros los que hayan de pagar ese aumento que piden, que más valiera solicitar que se abaratase lo que es indispensable para la existencia.

En esto pensamos—ya lo dijimos—como Blasco Ibáñez: aunque los obreros no tuvieran razón en algunas ocasiones, se la debemos dar, por los muchos siglos que teniendo se les ha negado.

Desde hace años esos obreros en mítines, manifestaciones, paros de veinticuatro horas, manifestaciones públicas, artículos periodísticos, etc, vienen pidiendo que se fomenten las fuentes de riqueza, que acaben los privilegios, que se abaraten las subsistencias, que se dicten y cumplan leyes sociales, que se les reconozcan sus organizaciones, que se impidan los abusos, que cese la parcialidad en favor de una de las partes en las luchas entre el capital y el trabajo. Todo ha sido inútil; ¿Cómo maravillarse de que agotada la paciencia y vista la pasividad de los gobernantes se decidan á valerse de las organizaciones para hacer frente al encarecimiento de la vida?

Los obreros ven que muchos de los patronos se han enriquecido rápidamente, y nunca crecen los ríos con agua clara; ven que contra ellos se emplean todos los recursos del Poder; ven que para todo hay dinero menos para sanidad, escuelas y fomento de la riqueza general; ven que el caciquismo sigue enseñoreándose de los pueblos; ven que el clericalismo procura formar asociaciones de «amarillos»; ven que su pasividad se traduce como mendedumbre... y se va cansando de esperar lo todo de una patriótica actuación de los gobernantes.

Ya que no se les dá lo que necesitan, han de exigirlo como puedan.

He aquí que sin entrar en pequeños detalles precisa reconocer que las pretensiones de las simpáticas obreras ilicitanas merecen ser atendidas porque indudablemente son justas.

Aún no piden todo lo que pudieran pedir para progresar, que es el continuo afán del ser humano que de civilizado se precie.

Nos complacería el triunfo de esas humildes trabajadoras dignas de ser atendidas en lo que piden. Hay que abrir cauces para evitar desbordamientos. Lo que ahora ocurre lo teníamos previsto desde que se tuvo el convencimiento de que los obreros eran menospreciados.

Concretándonos á las características que presenta esta huelga, hemos de declarar que reviste verdadera gravedad.

Precisa que los patronos atiendan lo que solicitan los obreros ilicitanos, que son mejoras que formularon hace tres años y que con dilaciones injustificadas no se han llevado á cabo, apesar de las promesas y hasta compromisos de los que han de concederlas.

Creemos que la misión de las autoridades en esta clase de cuestiones, si quieren interpretar acertadamente la legislación vigente, es actuar de juez de campo; mas de ninguna manera deben poner al servicio del elemento patronal sus fuerzas, por que entonces se agravaría el conflicto, alejándose toda propabilidad de una solución inmediata y satisfactoria.

Esta huelga, motivada por las justas y razonadas peticiones de las mujeres ilicitanas, pertenecientes á la industria alpargatera, pone de manifiesto la necesidad de que en vista de la cooperación que aporta la mujer para el desarrollo de la riqueza por medio del trabajo, se le otorgue el derecho á tomar parte en el gobierno de los pueblos, con el fin de defender con la debida eficacia sus necesidades y humanas reivindicaciones.

Por la magnitud de la huelga de Elche esperamos que procedan con la debida discreción los causantes de ella, pues á todos conviene una pronta solución, evitando los males que engendrarían una larga paralización del trabajo, que en este caso concreto significa la interrupción absoluta de la vida de una ciudad importantísima, cual lo es Elche.

«El Tiempo», niega veracidad á la información que publicáramos ayer referente á la entrevista celebrada por el compañero Barceló con el Gobernador Civil.

Por nuestra parte, hemos de consignar, que nos limitáramos á transcribir consisamente el esque-

ma de lo que nos dijo el infatigable y digno socialista ilicitano. Queríamos que la censura respetase lo escrito por nosotros. Repetimos, para justificar la intervención de Barceló, que desempeña el cargo más importante de la sociedad «El Despertar Femenino» iniciadora de la huelga.

Seguramente, desde estas columnas, contestará á «El Tiempo» el compañero Barceló ratificándose en lo que expusimos nosotros, y aportando, además, pruebas y detalles pues esperamos que la censura respetará esa legítima defensa.

Don Manuel Torregrosa Ruiz, corresponsal en Elche de «El Día» nos remite para su publicación la siguiente carta que ha dirigido al director gerente del citado colega:

Mi distinguido amigo y compañero: Leo en «El Día» de hoy y bajo el título «Las huelguistas de Elche» un suelto, en el que se hacen aseveraciones gratuitas, sobre el conflicto obrero actual.

Como no quiero que mi silencio ante ello, pudiera interpretarse como asentimiento á esa información, he de hacer constar, mi dissentimiento á ella, así como á cualquier otra que en iguales terminos «El Día» publique, y que á este asunto se refiera.

No dudo, habrá de ordenar la inserción de la presente, por lo que le quedará reconocido s. s. s. amigo y compañero, q. l. b. l. mano.—Manuel Torregrosa Ruiz.

11—Junio—1919.

**Marcelino Domingo**

Por D. Ginés Alberola

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la redacción de este diario, Sagasta 45

# Rápida

## El avispero

### de Marruecos

## Una monja

### le dá una paliza á una niña

El día 11 del actual á las diez de la mañana se oían, en la cocina económica de esta capital, llantos desgarradores que pusieron creciente alarma á los vecinos del barrio donde se halla enclavado dicho edificio.

Al oír que los quejidos lastimeros y los golpes iban en aumento un vecino se acercó al benéfico establecimiento que se hallaba cerrado y se puso á observar por el ojo de la cerradura quedando al momento lívido de coraje al ver la gran paliza que con una alpargata en la mano le daba una monja, una hermana de la caridad á una niña ante la presencia de dos monjas más que asistían con indiferencia brutal á tan salvaje espectáculo sin inmutarse para nada como si fuese en ellas cosa corriente tal manera de proceder.

Al protestar á gritos el vecino que observaba se acercó otro que al ver también lo que sucedía cogió una piedra y empezó á dar golpes en la puerta hasta que abrieron y entonces el espectáculo fué de los que llaman merrocotudos por la serie de impropiedades que los vecinos lanzaban á esas mujeres que llamándose madres sin haber parido tienen entrañas de hiena y una piltrafa en vez de corazón.

Gracias á los vecinos la tremenda paliza cesó, pero es de suponer que obrando jesuiticamente le habrán dado un castigo á la niña en sitio donde no se puedan oír las lamentaciones desde la calle, pues sabido es de sobra el proceder de esa gente religiosa, que ante la faz del mundo quieren aparecer como personas caritativas y cristianas no siendo en el fondo más que una generación de víboras, reptiles venenosos, sepulcros blanqueados por fuera y por dentro lleno de podredumbres, eternos fariseos embaucadores y explotadores de las conciencias que de verdad sienten la fé de Cristo.

¿Cuándo sustituirá el laicismo á toda esa chusma apaleadora de niños, cuando no corruptora?

## Taller de relojería

El taller de relojería para obreros, Villavieja 73, se ha trasladado al número 42 de la misma calle, donde pueden retirar sus dueños los relojes que tienen en reparación. Su dueño se ofrece al mismo tiempo á todos los que quieran favorecerle con sus encargos. Economía en los precios y garantía verdad en los trabajos, como ya lo tiene acreditado.

Ezequiel Villarroya

**Este número ha sido sometido á la previa censura gubernativa**

# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

## Huelga general en los países aliados

### La reunión

Ya se tienen noticias de la reunión que el sábado celebraron en París los delegados de los sindicatos ingleses, frances, belgas é italianos.

Segun la nota publicada por la Confederación Nacional del trabajo los reunidos concretaron las modalidades de acción internacional y examinaron la eventualidad de realizar el paro general.

### Ante el conflicto

Menudean las conferencias que

con las autoridades celebra Clemenceau.

Este estudia la adopción de las medidas que exigen la grave situación que plantean las huelgas

Para en el caso de que estallara la huelga general ha tomado las precauciones necesarias para evitar que quede interrumpida la comunicación.

### Grave tumulto

Numerosos licenciados franceses acudieron á la oficina militar para reclamar la prima de desmovilización.

Como se les dijera que la falta de dinero imposibilitaba el pagarles protestaron airados, originándose un grave tumulto.

Dando muerte al Gobierno y á los ministros de Hacienda y de la Guerra penetraron en el edificio destruyendo muebles y cristales.

Ocupase «Juan de Aragón» del problema de Marruecos y deduce con datos numéricos que con los tres mil millones que llevamos gastados en la Zona de nuestro protectorado sería asombroso lo que se hubiera podido hacer para civilizar España.

En esto se cuentan solamente los gastos directos, que los indirectos representan también una cantidad respetable. Efectivamente; la sangre vertida y las vidas gastadas representan mucho que no es posible calcular; las pensiones por cruces concedidas y viudedades y orfandades importan varios millones más.

La zona de referencia viene á ser algo como una provincia española, y esa zona jamás será nuestra, pues apenas pacificada, cuando podría darnos algún beneficio tendríamos que abandonarla.

Reconozcamos que los ingleses son hombres prácticos; cuando ellos no han querido intervenir en la aventura es porque no verán resultados positivos.

En cambio nosotros gastamos allí lo que no poseemos, lo que nos hace falta para escuelas, canales, líneas de comunicación, puertos, barcos, pantanos, para lo reproductivo.

Ha sido un pésimo negocio que representa una ruina para la nación que ha demostrado no servir para colonizadora.

## Con primidos Hindobro

A BASE DE

KOLA, COCA, ESTRIGNINA FOSFORO

Restablece el vigor de los que padecen de postración ó debilidad en cualquiera de sus formas.—Fortifica y vigoriza á aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez.—cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc, etc.

Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Precio: 3'50 pesetas caja.—

En Alicante, Farmacia Doctor Remigio Romero.

X

## Atentado contra Lerroux

Nuestro ilustre correligionario Don Alejandro Lerroux ha sido objeto de un miserable atentado.

Al llegar ayer mañana el tren que le conducía á Madrid al kilómetro número 4, unos desconocidos dispararon tres tiros sobre el coche comedor, perforando los cristales y pasando las balas muy junto al puesto que ocupaba el presidente de la Federación Republicana, quien afortunadamente, resultó ileso.

Los miserables autores del hecho huyeron campo traviesa, sin que pudieran ser capturados.

Condenamos enérgicamente este vil atentado, felicitamos efusivamente al Sr. Lerroux por haber resultado ileso.

## Del momento político

### Crisis

Madrid, 12 4 t.

La situación política sigue agravándose hasta tal extremo que en los centros políticos se asegura que surgirá la crisis al siguiente día de celebrarse la elección de senadores.

Por el curso que va siguiendo la actitud de las izquierdas hasta muchos significados ministeriales admiten la posibilidad de la anuncia crisis.

### Habla Prieto

El diputado socialista Indalecio Prieto hablando con los periodistas madrileños del nuevo Parlamento ha dicho que apesar de las violencias empleadas por los elementos de las derechas cree que será negativo.

Considera un juego peligrosísimo el que se dispongan a gobernar ausentes de las Cortes.

Se mostró partidario de un parlamento de izquierdas para que encauce en ese sentido las corrientes avasalladoras de opinión.

### «A B C» desmentido

El «A B C» que no repara en procedimientos por vituperables que sean con tal de disfrazar la verdad pretende meter cizaña en las izquierdas y al efecto ha publicado unas declaraciones que atribuyen al conde de Romanones.

Este ha desmentido rotundamente, cuanto dice el periódico reaccionario, afirmando que no ha hablado con ningún redactor ni persona de «A B C».

Calificó de absurda mentira la información en cuestión...

### Cierva optimista

El ministro de Hacienda se muestra optimista, aparentando nada temer de la hostilidad manifiesta en que se han colocado las izquierdas.

Lo único que se preocupa y por lo que asegúrase que abandonará la cartera es el fracaso que ha obtenido en su gestión encaminada a unir datistas y mauristas.

### Declaraciones de Urzáis

El exministro de Hacienda señor Urzáis ha hecho importantes de-

claraciones referentes al futuro empréstito anunciado.

Dijo que no remediará nada y que llegado el próximo año el Gobierno se verá obligado a recurrir a la caridad pública.

No cree que haya Presupuestos porque no hay nadie dispuestos a presentarlos.

Presagió una catástrofe si el Gobierno no procede con energía para aumentar los gastos y exigir los ingresos.

Terminó diciendo que estaba muy mal impresionado de la situación política pero acaso los santones de la política tengan soluciones imprevistas.

### Hallazgo de alhajas

#### En alta mar

Madrid, 12, 10 m.

Comunican de Barcelona que los tripulantes de dos barcas del «bou» que navegan por frente a La Puda, extrajeron del agua con las redes dos grandes cajas de madera que pesaban bastante.

Los marineros abrieron las cajas á hachazos, viendo con la alegría que es de suponer que encerraban alhajas.

A estas series ha calculado un valor de más de tres millones de pesetas.

### Varios heridos gravísimos

#### En una capea

Madrid 12, 10 m.

Han resultado varios heridos de gravedad en una capea verificada en el pueblo de Jetafe.

Uno de ellos sufre una tremenda cornada en el cuello, hay otro que presenta una herida de 16 centímetros de profundidad en la región anal y un tercero tiene una grave herida en la región inguinal derecha.

Hay más heridos. Todos son jóvenes y se hallan en estado agónico.

### Un robo escandaloso

#### La casa desvalijada

Madrid 12, 10 m.

Participan de Toledo que en Talavera de la Reina que ha sido des-

valijada la casa de unos recién casados.

El hecho ocurrió cuando el nuevo matrimonio reunido con sus amistades celebraba la boda.

Los ladrones se han llevado las alhajas y cuantos regalos habían recibido los novios, valorado todo por más de cuarenta mil pesetas.

Existen indicios por los cuales se supone que los malhechores han marchado á Madrid.

### Un capitán del ejército francés «ful»

#### A la cárcel

Madrid 12 10, m

Dicen de Castellón de la Plana que ha ingresado en la cárcel un sujeto llamado Juan Mari Calbet de 46 años detenido por la policía.

Este individuo que es de nacionalidad francesa iba indocumentado y haciéndose pasar por capitán del ejército francés y doctor en medicina ha cometido varias estafas.

Se ha averiguado que la profesión de este aprovechado es la de practicante.

### Represalias patronales

#### También los sastres

Bilbao. La huelga de obreros de sastrerías, sigue en igual estado.

Los patronos de este ramo, e vista de la actitud de los oficiales ha declarado el boycott á dichos obreros.

### La elección de senadores

Siguen recibiendo en el Gobierno civil las copias de las actas de elección de compromisarios para la de senadores que ha de tener lugar el próximo domingo.

Dichos compromisarios presentarán sus credenciales mañana en las oficinas de secretaria de la Diputación provincial y el sábado elegirán los cuatro escrutadores que con el Presidente de la Diputación constituirán la Mesa que ha de actuar en la votación del domingo.

## NOTICIAS

A los diez meses de edad ha fallecido el monísimo niño Pepito Giner Argues, hijo de nuestro particular amigo don José Giner Morant y de la distinguida profesora de piano doña María Arques.

Lamentamos esta desgracia y deseamos consuelos á los padres de la angelical criatura.

La «Gaceta» publica una disposición distribuyen un crédito de 6 260000 pesetas destinadas á obras de reparación de carreteras por administración y de las que han correspondido á Alicante 102.000 pesetas.

En Elche continua siendo escasa la elaboración de pan que es arrebatado por el público.

Las harinas se han agotado y la fábrica esta paralizada completamente por falta de trigo.

Han comenzado los exámenes de los alumnos pertenecientes á la enseñanza «libre» en la Escuela Normal de Maestros.

Por disposición de la Superioridad se autorizará en lo sucesivo el despacho de buques para los destinos que soliciten sus armadores sin necesidad de autorización especial del Comité del Tráfico marítimo.

Ayer tarde fueron detenidos en la estación de Madrid Antonio López Huerta (á) Antofito, de 18 años y Pedro Cuevas Gutiérrez (á) Rubio, presuntos carteristas.

Por la Alcaldía ha sido remitido á informe del Gobernador civil el expediente de cesión al Estado de los terrenos donde se piensa levantar la Casa de la Enseñanza en proyecto.

# Banco de Cartagena

CAPITAL

0.000.000 de pesetas completamente desembolsado  
Casa Central en Madrid

Sucursales: Cartagena, Muacia, Sevilla, Alicante, Elche, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Yecla, Caravaca, Hellin, Melilla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y letras, en toda clase de moneda sobre todas las plazas del mundo. Descuenta letras y cupones. Compra y vende monedas y billetes extranjeros. Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno. Cartas de crédito. Giros telegráficos. Pignoraciones.

HORAS DE CAJA de 9 a 13

# Escuela Modelo

Calderon de Barca 20

Grandes patios—Hermosos salones — Métodos modernos — Paseos escolares— Trabajos manuales — Biblioteca escolar— Colección de fósiles, minerales, monedas, medallas, libros antiguos, estampas. La divisa de nuestra Escuela es

GUERRA A LA RUTINA

# EL RÍO DE LA PLATA Antonio Castillo

Mayor, 22.—Sucursal: Plaza de Castelar, 6.  
ALICANTE

Paquetería y Mercería.—Altas novedades en flores, plumas y fantasías para sombreros.—Inmenso surtido en adornos para señoritas.—Perfumería, guantes, abanicos, sombrillas, puntillas, bordados, monederos, sursés y beca.

# PLANA EN PREPARACION

Por disposición de la Secretaría...  
En el día...  
El Sr. Director...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...

La elección de senadores...  
El Sr. Director...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...

Un robo escandaloso...  
El Sr. Director...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...

Declaraciones de prensa...  
El Sr. Director...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...  
Se ha acordado...  
En consecuencia...

## CASINO DE ALICANTE

Se indica para ocupar la presidencia del Casino, al ingeniero don Próspero Lafarga.

Si la designación de dicho señor significa el acabar con la intervención de la política de campanario en ese centro de recreo, no nos parece mal. Como tampoco nos disgusta el que sea el señor Lafarga, íntimo amigo del señor Canalejas, y persona de amplio criterio liberal, que evitará, sin duda, el que toda idea reaccionaria tenga su adecuado nido en el Casino, cosa que ha ocurrido en estos últimos tiempos á pesar de ocupar su presidencia quien en política ostenta la etiqueta de liberal.

## La apertura de Cortes

Siguiendo la costumbre y como muestra de consideración á ambas Cámaras, la apertura de cortes se venía efectuando alternativamente en el Congreso y en el Senado; esta vez correspondía al Congreso, pero el Gobierno ha dispuesto que el acto se celebre en la Cámara menos popular.

Dicen que se hace así porque la distancia desde Palacio es más corta, y así se evitará que pasen calor los miembros de la Real Familia; al menos esa es la explicación oficial.

Si se tratase de ir al cerro de los Angeles, ya no importarían las molestias del sol y del calor, según lo que hace el Gobierno responsable cuyos actos pueden elogiarse ó censurarse. Otros, nos está vedado comentar.

## Acerca de las fiestas

Precisamente ayer leímos que el Ayuntamiento de Valencia acaba de destinar 150.000 pesetas para la celebración de los festejos de Julio á los que contribuyen también muy eficazmente la industria el comercio y las entidades valencianas; pues antes de estas ya tienen allí preparadas varias fiestas para este mes que coincidirán con las de Corpus.

Ahora vendría bien un elogio para el Ayuntamiento republicano que se esfuerza por la atracción de forasteros. Pero no es este nuestro objeto, y á más que también los de Santander, Bilbao, San Sebastián, Vigo, Coruña, Gijón, Má-

laga y otros están organizando festejos veraniegos atractivos. Solamente aquí es donde no damos importancia á estas cuestiones, por más que la tienen, y grande.

## TRASLADO

### BASTOR

CIRUJANO-DENTISTA

Tiene el gusto de participar á su clientela y público en general, haber trasladado la Clínica y laboratorio de prótesis dental, de la calle de Altamira número 6, á la Plaza de Castelar, número 1, 1.º, donde se complace en ofrecer sus servicios profesionales.

## Francisco Azorin

Es horrible lo ocurrido á este querido amigo. Enfermo fué llevado á la cárcel de Córdoba, amarrado con el barbero Francisco Rodríguez.

Los arquitectos han visitado al Ministro de la Gobernación para pedir la libertad de su compañero. Azorin está en libertad, pero ha sido condenado á la pena de confinamiento y no se sabe donde la cumple.

Da pena é indignación lo hecho con un hombre de la valía de Azorin, quien hijo de un simple guardia civil, merced á su clara inteligencia y férrea voluntad cursó brillantemente la carrera de arquitecto venciendo cuantas dificultades halla quien, sin contar con medios económicos, ha de estudiar en España. Además Azorin es un políglota, por eso se le indicó para representar á los socialistas en el Congreso Internacional de Berna.

Pero sobre todo, Azorin es un hombre bueno, como tuvimos ocasión de ver todos los alicantinos que le tratamos durante los días que, recientemente pasó en Alicante junto á su querido maestro D. Severiano Doperto.

## Los dos «timos» de moda

«REINO EN ESPAÑA»—«¡QUE TE CREES TÚ ESO!»

Nuestros lectores saben que en el frente del monumento elevado en el Cerro de los Angeles, hay un lema que dice: «Reino en España». Pues bien: no se sabe quién, se-

guramente algún descreído hereje negro liberalote, ha puesto debajo el siguiente letrero con pintura: «¡Que te crees tú eso!»

Frente ó mejor dicho debajo del «timito» de moda jesuítico, han puesto el «timito», de moda madrileño, que está que ni hecho de encargo.

Recogemos lo que antecede de «El País», que estos días viene muy bueno, con soberbias manifestaciones del extraordinario talento é ingenio del primero entre los periodistas republicanos, del insigne Casaróvido, á quien por su castizo españolismo y grandes méritos, podemos llamar el Galdós del periodismo.

## Renée Bardin

Este distinguido joven, amigo nuestro, después de haber estado durante tres años prestando su servicio militar en las filas del valeroso Ejército francés, ha regresado á Alicante esta mañana.

Cumplido su deber vuelve á la tierra que le vio nacer y á abrazar á los suyos. Ha estado herido en la espalda por un casco de granada, pagando así por su patria el tributo de sangre.

Bienvenido sea.

## Arte y Artistas

TEATRO DE VERANO

Para el próximo sábado 14 del corriente, está anunciado el debut de la Compañía de zarzuela y opereta cómica que dirigen los señores Jesús Sara y Modesto Pérez.

Forman parte del elenco artístico las conocidas y aplaudidas títeres Ernestina Fons, Josefina Hernández y Magdalena Domingo, como también los actores Barajas, Giménez, Hernández y el popular actor cómico alicantino, Manolito Alvarez, aparte del notable barítono Gaspar Rodrigo.

Harto conocido de todos es la actuación de esta compañía en el Salón Granados, donde han conseguido clamorosos éxitos y es de esperar que en el Verano corroboren la fama que ganaron en el Granados.

Las obras elegidas para el debut, son, la conocida zarzuela «La tragedia de Pierrot» y la opereta «La niña de los besos» á las que dan una inmejorable interpretación.

UNO

## Entre compadres

Indignado viene «El Día» contra «El Tiempo», porque el colega recién maurista tira chinitas al diario rojista.

Aún es pronto, pero to lo se andará. Ya en otra ocasión cuando los conservadores se creyeron fuertes intentaron más que emanciparse erigirse en dictadores; pero salió el tiro por la recámara y volvieron á mostrarse sumisos y suplicante... en espera de mejores tiempos.

Por lo demás, no está bien que ocurran estas cosas entre compadres que acaban de correr juntos una juerga electoral.

Aunque en ocasiones los compadres son los que con más ahinco se tiran los trastos á la cabeza.

## Espectáculos

SALON ESPAÑA

Compañía Dramática de dramas policíacos norteamericanos y de gran espectáculo dirigida por el primer actor Francisco Comes, y en la que figura la primera actriz Julia Medina.

ZIGOMAR

contra Nick Karter

A las diez en punto.

Butaca y entrada, 1 peseta.

Entrada general, 0'35.

TEATRO NUEVO

Grandes secciones de cinematógrafo. MEFISTO.

Preferencia 0'10

General 0,5

SALON MODERNO

Sección permanente de cinematógrafo de seis en adelante.

Todas las noches estrenos interesantes películas.

Preferencia . . . . . 0'15

General . . . . . 0'05

Imprenta Viuda A. Reus

Sagasta, 26

